

MITTEILUNG NR.
09/2023

ORT, DATUM
Heilbronn, 28.03.2023

KONTAKTPERSON
Thomas Rauh

KONTAKT
07131 88795-429

YouTube-Star kommt in die experimenta

Mit dem Auftritt von Jacob Beautemps startet am 4. April die Science Lounge in die neue Saison. Der bekannte YouTuber spricht in der experimenta über „Die Kunst, Wissen zu vermitteln“ und steht im Anschluss bei einem exklusiven „Meet & Greet“ seinen Fans Rede und Antwort. Die weiteren Veranstaltungen der Science Lounge drehen sich um die Themen Künstliche Intelligenz (KI), Wasser und Klimawandel.

Mit mehr als 550.000 Followern auf seinem Kanal Breaking Lab zählt der Moderator und Wissenschaftsjournalist Jacob Beautemps zu den erfolgreichsten YouTubern Deutschlands. Am 4. April kommt er im Rahmen der Science Lounge in die experimenta nach Heilbronn und spricht zum Thema „Die Kunst, Wissen zu vermitteln“. Dabei greift er aktuelle Themen genauso auf wie Fragen der Zukunft. Sein Vortrag beginnt um 18:00 Uhr im Kubus der experimenta und kostet drei Euro Eintritt. Aufgrund der begrenzten Kapazitäten ist eine Anmeldung erforderlich. Ein exklusives Erlebnis erwartet die ersten 20 Personen, die sich anmelden: Sie haben im Anschluss an den Vortrag die Möglichkeit, sich bei einem „Meet & Greet“ mit Jacob Beautemps persönlich auszutauschen.

Nachhaltig leben

Die Frage „Wie hilft uns Künstliche Intelligenz nachhaltig zu leben?“ steht im Mittelpunkt der Science Lounge am 2. Mai. Im Stil einer britischen Unterhausdebatte diskutieren Alexander Mäder, Professor für digitalen Nachrichtenjournalismus an der Hochschule der Medien in Stuttgart, und der Wissenschaftsjournalist Rainer Kurlemann, wie KI die Menschen bei ihrem Weg zu einem nachhaltigeren Leben unterstützen kann. Das Format lebt davon, dass das Publikum eine aktive Rolle spielt: Nach den einzelnen Standpunkten der Experten setzen sich die Zuschauenden hinter denjenigen, dessen Meinung sie vertreten, und nehmen an der sich anschließenden Diskussion teil. Wer dann im Laufe des Schlagabtausches seine Meinung ändert, setzt sich einfach um.

Um innovative Verfahren für sauberes Wasser geht es in der Science Lounge mit Dr. Katrin Schuhen am 6. Juni. Sie ist CEO der Wasser 3.0 gGmbH, die das erste filterfreie Verfahren zur Entfernung von Mikroplastik und Mikroverunreinigungen aus Wässern entwickelt hat. Dabei wirkt ein Hybridkieselgel wie ein chemischer Kleber auf das Mikroplastik und formt größere Klumpen. Diese Mikroplastik-Klumpen sammeln sich dann an der Wasseroberfläche und können einfach mit einem Sieb entnommen werden.

Warum folgt aus Umweltbewusstsein nicht automatisch umweltgerechtes Verhalten? Mit dieser Frage beschäftigt sich seit vielen Jahren Gerhard Reese, Professor für Umweltpsychologie an der Rheinland-Pfälzische Technische Universität Kaiserslautern-Landau. Der Titel der Science Lounge mit ihm am 4. Juli lautet: „Wandel dich, nicht das Klima“.

Interaktiver Austausch mit Loungecharakter

Bei der Science Lounge handelt es sich um einen interaktiven Austausch in gemütlicher Atmosphäre. Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler berichten zunächst aus der Welt der Forschung, anschließend können sich die Gäste bei Getränken und Snacks unterhalten und mit den Forschenden ins Gespräch kommen. Die Veranstaltungen finden jeweils von 18:00 bis 20:00 Uhr im Forum (außer am 4. April) der experimenta statt. Der Eintritt kostet drei Euro, eine Voranmeldung im Ticketshop der experimenta ist erforderlich.

Pressekontakt

Thomas Rauh
Pressesprecher
thomas.rauh@experimenta.science
Tel. 07131.88795-429